

Se registraron rachas que superaron los 180 km por hora y 180 mm de agua caída en Arauco

Sistema frontal deja 389 casas con daños y 3 mil damnificados en Biobío

Remociones en masa, caída de árboles, anegamientos y amenaza de desborde de ríos fueron las principales consecuencias del temporal.

Por **Karlyng Silva Leal**
 karlyng.silva@diariodelsur.cl

Con 389 las viviendas que registraron daños y 3 mil personas afectadas por el intenso sistema frontal que concentró fuertes lluvias y rachas de viento que superaron los 180 km por hora en la Región del Biobío durante la noche del sábado y madrugada del domingo.

Según la Dirección de Meteorología, la estación Carriel Sur de Concepción registró 108 milímetros de agua caída, sin embargo estaciones provinciales marcaron un máximo de 182,4 mm en Arauco, provocando estragos en ríos, remociones en masa, caída de árboles, entre otras situaciones de riesgo que mantienen a la región bajo Alerta Roja.

Andrea Aravena, directora regional (s) de Senapred, explicó que "nos informan que tenemos más de 300 viviendas con daño de diversa consideración, 5 de estas están destruidas, 19 con daño mayor y el resto con daño menor. Esto significa que tenemos más de 2 mil personas afectadas (2.967), las que están en proceso de atención con los equipos municipales, también nosotros estamos gestionando los recursos que nos han solicitado".

En detalle, el reporte del Sena-



La Ruta de la Madera fue cerrada durante la noche del sábado por la caída de árboles y deslizamientos de laderas, por lo que cuadrillas del MOP se desplegaron para trabajar en los km 33, 57 y 60.

pred da cuenta de 75 damnificados, concentrados en Talcahuano (40) y Concepción (22), en esta última comuna también 4 viviendas terminaron destruidas y una en Lota; mientras que otras 19 viviendas registraron daño mayor en Talcahuano, Coronel, Lota y Penco; y otras 365 con daño menor en diferentes comunas de las Provincias de Arauco y Concep-

ción. Al menos 76 viviendas están en evaluación por desprendimiento de techumbres, anegamientos, filtraciones y desprendimiento de cornisas.

EMERGENCIAS

Algunas de las situaciones más complejas se registraron en la comuna de Arauco, donde la precipitación de cerca de 182,4 mm de agua en un corto periodo de tiempo provocó en primer lugar el aumento de caudal del río Pichilo implicando la activación de una alerta SAE para evacuar los sectores La Faja y Pichilo; además de los sectores Los Yepos, Los Guzmanes, Pichilo, Villa Esperanza y Conumo por el desborde del Río Lía, también en Arauco; además de Hualqui donde se registraron anegamientos.

Sobre esto, el seremi de Obras Públicas, Hugo Cautivo, indicó que "la cantidad de lluvia que

afectó a la región, especialmente a la provincia de Arauco generó una preocupación sobre todo en las comunas de Curanilahue y Arauco, sabemos las experiencias que hemos tenido en años anteriores en esa zona", en este sentido destacó que los municipios tomaron medidas de forma oportuna, lo que se complementó con obras de la Dirección de Obras Hidráulicas para enfrentar de mejor manera estas situaciones de emergencia.

A esto se sumó la caída de árboles y remociones en masa en la Ruta de la Madera, donde los efectos del viento y lluvia provocaron el cierre del tránsito durante la noche del sábado, se levantaron puntos complejos en los km 33, 57 y 60, para lo cual se desplegaron cuadrillas que permitieron despejar la zona para habilitar el tránsito la mañana de este domingo.

Situaciones similares se registraron en la Ruta que une Santa Bárbara y Alto Biobío, además de un deslizamiento en la Ruta 160 en el acceso norte a Curanilahue, además de Chiguayante en el sector de Lonco. También por remociones en masa dos de las viviendas destruidas durante el evento se ubicaban en el sector Agüita de la Perdiz de Concepción.



En Arauco se activaron evacuaciones por desborde de los ríos Lía y Pichilo, afectando sectores aledaños.

● Catastro

Los municipios siguen desplegados para levantar información sobre los efectos del temporal, siendo parte de ello la aplicación de la Ficha Fibe.

5

viviendas terminaron destruidas, 19 con daño menor y más de 300 con daño de diversa consideración

“

Nos informan que tenemos más de 300 viviendas con daño de diversa consideración, 5 de estas están destruidas, 19 con daño mayor y el resto con daño menor. Esto significa que tenemos más de 2 mil personas afectadas"

Andrea Aravena
 Directora regional (s) de Senapred

“

La cantidad de lluvia que afectó a la región, especialmente a la provincia de Arauco generó una preocupación en las comunas de Curanilahue y Arauco, sabemos las experiencias que hemos tenido en años anteriores"

Hugo Cautivo
 Seremi de Obras Públicas



En Curanilahue se anegaron viviendas.



En Alto Biobío se registraron desprendimientos en laderas.